



ORGANIZACIÓN COLEGIAL DE ENFERMERÍA
CONSEJO GENERAL



NOTA DE PRENSA

Jornadas de la Organización Colegial de Enfermería: “*Juntos construyendo el futuro*”

Toledo reúne a todos los representantes de la enfermería española para diseñar una hoja de ruta de la profesión que pueda garantizar el sistema sanitario para los próximos años

- **Las Juntas Directivas de los Colegios Oficiales de Enfermería, representantes de las Sociedades Científicas de Enfermería y de los estudiantes establecen las líneas maestras para afrontar los retos y las amenazas que se ciernen sobre el sistema sanitario y sobre la profesión.**
- **La Sanidad actual debe reinventarse para afrontar el reto de la cronicidad y el envejecimiento de la población. El paradigma enfermero debe pasar del curar al cuidar y las administraciones públicas deben implicarse activamente en este nuevo horizonte.**
- **El director general de Recursos Humanos de la Consejería de Sanidad de Castilla-La Mancha, Íñigo Cortázar, ha resaltado durante la inauguración que “la enfermería es la columna vertebral del sistema sanitario por lo que se han convocado 274 plazas este año y otras 500 para el año que viene para reducir a un 7 por ciento la temporalidad”.**

Toledo, 16 de marzo de 2018. – La Organización Colegial de Enfermería comienza hoy en Toledo las jornadas más importantes de los últimos años y que reúnen a todos los Colegios Oficiales de Enfermería, sociedades científicas y representantes de los estudiantes bajo el lema “Juntos construyendo el futuro”. El director general de Recursos Humanos de la Consejería de Sanidad de Castilla-La Mancha, Íñigo Cortázar, ha resaltado durante la inauguración que “la enfermería es la columna vertebral de nuestro sistema, el motor de la humanización de la atención y de la promoción de la salud, al pasar más tiempo que nadie con los pacientes y los familiares”.

“Desde el SESCAM se apuesta por la profesión que sufrió grandes recortes, por ejemplo, en las sustituciones, durante la crisis. -ha añadido Cortázar-. Además del concurso de traslados de enero se van a crear más de 270 plazas vía OPE este año y otras 500 el siguiente. Esta profesión debe desarrollarse más allá de los cuidados”.

Por su parte, el presidente del Consejo General de Enfermería, Florentino Pérez Raya, ha manifestado que “la cronicidad es el gran reto que tenemos que afrontar en el que tan implicado está el denominado “suicidio demográfico” y por ello surge el nuevo paradigma *“del curar al cuidar”*. Pero, desde luego, nadie va a sustraer de la acción de quienes somos responsables de cuidar y proteger la salud de las personas”. Para el presidente de los enfermeros españoles, “la profesión enfermera ha venido a Toledo a “asumir nuestra responsabilidad de diseñar una hoja de ruta” que pueda dar respuesta los importantísimos retos a los que se enfrenta el sistema sanitario”. Retos que pasan por un aumento de las patologías crónicas gracias a los avances clínicos, un incremento sostenido de pacientes crónicos complejos polimedcados, y el aumento continuado de la esperanza de vida de los ciudadanos y, por consiguiente, una población cada vez más envejecida que requiere de cuidados muy especializados”. Y ante este escenario, “nadie duda que la profesión enfermera va a ser clave y crucial para que la asistencia pueda seguir llevándose a cabo con plenas garantías de calidad y seguridad para los pacientes”.

Por su parte, el presidente del Colegio de Enfermería de Toledo y del Consejo Autonómico, Roberto Martín, ha dado la bienvenida a la ciudad a los representantes llegados de toda España y ha asegurado que “estas jornadas en las que se está diseñando el futuro de la enfermería y del propio sistema sanitario van a suponer un hito en nuestra profesión, que debe tener un nuevo protagonismo y consolidar sus competencias ante este escenario de una sociedad envejecida a la que es preciso atender”.

A lo largo de los próximos días representantes de la Organización Colegial de Enfermería de toda España (52 colegios provinciales, 17 Consejos Autonómicos y un Consejo General de ámbito nacional), de las Sociedades Científicas de Enfermería y de las Facultades y estudiantes de enfermería trazaran esta hoja de ruta profesional. Así, van a debatir en sus Jornadas Nacionales otros temas como la invasión de competencias asistenciales de médicos y enfermeros por un sector privado carente respaldo jurídico alguno como es el movimiento autodenominado “farmacia comunitaria”; la situación actual del proyecto de Real Decreto para desarrollar y legalizar la prescripción enfermera, haciendo efectivo el acuerdo adoptado por médicos y enfermeros el pasado mes de octubre, con el objetivo revertir la inseguridad jurídica con la que tiene que trabajar la enfermería en la actualidad en muchas actuaciones diarias; y la revisión de las nuevas regulaciones que la Unión Europea ha aprobado o pretende aprobar de forma inminente.